

**41^e SESSION ORDINAIRE DU CONSEIL
D'ADMINISTRATION DE L'UNIVERSITE DE
DSCHANG**

**MOT INTRODUCTIF DU PRESIDENT DU
CONSEIL D'ADMINISTRATION**

Dschang, 28 décembre 2019

- **Monsieur le Recteur,**
- **Mesdames et Messieurs les Membres du Conseil d'Administration de l'Université de Dschang,**
- **Mesdames et Messieurs,**

Je n'aurai malheureusement ni suffisamment de mots, ni des mots justes pour exprimer l'émotion qui m'étreint en cet instant précis où je prends la parole devant vous, pour la première fois, en ma qualité de Président du Conseil d'Administration de la grande et prestigieuse Université de Dschang, suite à ma nomination à cette fonction par le Président de la République, Son Excellence Paul BIYA, le 11 juillet 2019.

Vous comprendrez aisément qu'à l'entame de mon propos, je me tourne très respectueusement vers le Chef de l'Etat, pour lui renouveler ici solennellement, mes déferents remerciements, pour sa haute confiance placée une fois de plus en ma modeste personne, tout en l'assurant très humblement de mon engagement à assumer pleinement les responsabilités qu'il a bien voulu me confier, conformément aux directives et orientations qui m'ont été données par le Ministre d'Etat, Ministre de l'Enseignement Supérieur, Chancelier des Ordres Académiques ici même à Dschang, lors de mon installation officielle le mercredi 24 juillet 2019.

Dans le prolongement de mon préambule, je voudrais adresser mes félicitations à celles et ceux des membres du Conseil nouvellement désignés par leurs administrations tout autant que je voudrais vous assurer toutes et tous de ma sollicitude parfaite et totale dans l'accomplissement de nos responsabilités communes au sein du Conseil. D'administration.

I will not proceed without paying homage to my predecessor Prof. Sammy Beban CHUMBOW while wishing him success in his responsibilities at the University of Bamenda.

Enfin, je tiens à exprimer, du fond du cœur, mes vifs et sincères remerciements à monsieur le Recteur de l'Université de Dschang, le Professeur TSAFACK NANFOSSO et à toute la grande famille de l'Université pour la qualité de l'accueil qui m'a été réservé dans cette grande institution depuis ma nomination.

- **Mesdames et Messieurs les Membres du Conseil,**

Tel qu'elle est présentée et tel qu'elle se dévoile progressivement à ma conscience, l'université de Dschang est une institution nationale, cosmopolite et dynamique, dont le caractère géo académique constaté à travers la dissémination de ses établissements et antennes

sur la quasi-totalité de l'espace géographique national constitue une singularité certes, mais davantage un atout, un creuset et un privilège.

C'est en cela que l'Université de Dschang **ne peut pas être** une Université comme les autres.

C'est pour cela qu'elle doit s'atteler à demeurer le symbole de l'idéal académique tel que pensé et projeté par le Président de la République, Son Excellence Paul BIYA.

Sous ce rapport, il nous plaît d'exprimer notre reconnaissance et de présenter nos encouragements au Professeur Roger TSAFACK NANFOSSO, Recteur de l'Université de Dschang, à tous ses collaborateurs, aux enseignants et à l'ensemble des étudiants qui concourent, chacun à sa place, au rayonnement quotidien de notre Université, dans une synergie symphonique à forte tonalité d'efficacité, grâce un management suis generis toujours inspiré et talentueusement impulsé par Monsieur le Recteur à travers *ladynamique collective* qui porte en écho la belle devise de l'Université de Dschang : « *Scholae thesaurus Dschangensis Ibi Cordum* »...

Fort de ce qui précède, qu'il nous soit permis en cette prise de parole inaugurale de notre mandat, comme modeste contribution à la consolidation du statut et de la stature de notre Université de formuler un vœu : celui de voir l'UDs renforcer davantage son ouverture académique afin que son rayonnement retentissant s'accomplisse avec le concours avéré de nos jeunes compatriotes d'origine et horizon divers parce qu'une Université d'Etat doit être à l'image de l'Etat. Du fait de sa notoriété établie et de son leadership grandissant, l'UDS doit continuer à se confirmer comme le creuset et le reflet de la multiculturalité camerounaise dans les différents compartiments de son organisation.

- **Monsieur le Recteur,**
- **Mesdames et Messieurs les Membres du Conseil d'administration**

Comme vous le savez tous, l'objet principal des travaux de la 41^{ème} session ordinaire du Conseil d'administration porte essentiellement sur l'examen du budget de notre institution pour l'exercice 2020.

Avant toute chose, il convient de relever que cette session ordinaire se tient au lendemain de la redéfinition du cadre juridique des Etablissements Publics Administratifs dont relève l'Université de Dschang bien qu'elle jouisse d'un caractère spécial.

Les nouveaux éléments de ce cadre juridique sont constitués notamment du décret n° 2019/320 du 19 juin 2019 précisant les modalités d'application de certaines dispositions des lois 2017/010 et 2017/011 du 12 juillet 2017 portant statut général des établissements publics et des entreprises publiques, et du décret n° 2019/322 du 19 janvier 2019 fixant les catégories d'établissements publics, la rémunération, les indemnités et les avantages de leurs dirigeants.

L'article 12 alinéa 2 du décret n° 2019/320 du 19 juin 2019 précisant les modalités d'application de certaines dispositions des lois 2017/010 et 2017/011 du 12 juillet 2017 portant statut général des établissements publics et des entreprises publiques dispose qu'« aucune session du Conseil d'Administration ne peut valablement se tenir si le quorum requis n'est pas atteint ou s'il est établi que l'un des membres et/ou administrateur présent a perdu la qualité ». En outre, l'alinéa 1^{er} du même article indique qu'« à l'occasion de sessions du Conseil d'Administration, il est préalablement procédé à la vérification de la qualité des mandats des administrateurs et du quorum ».

In limine, la vérification de la qualité des mandats des administrateurs, de même que le quorum sont des préalables sine qua non de cette quarante-unième session ordinaire du Conseil d'Administration.

Sur un tout autre plan, la présente session ordinaire du Conseil d'administration se tient dans un contexte de récession budgétaire qui s'est traduite par une diminution du budget de l'Etat pour l'exercice prochain. C'est un fait marquant et significatif qui nous interpelle et devrait inspirer nos réflexions tout en évitant de compromettre les acquis et d'hypothéquer les avancées de l'Université.

- **Monsieur le Recteur,**
- **Mesdames et Messieurs les membres du Conseil d'Administration,**

La dernière rencontre des administrateurs du Conseil d'Administration de l'Université de Dschang s'est tenue il y a six (6) mois. Depuis lors, l'Université a connu une instance active dont il me plaît de partager avec vous les moments clés.

Le vendredi 26 juillet 2019, au lendemain de mon installation, nous avons vécu la cérémonie de proclamation des résultats annuels et de remise des relevés de notes et des attestations de réussite aux étudiants (e)s. Tout récemment, le 08 novembre 2019, a eu lieu la cérémonie de rentrée solennelle. Ces deux événements présentent un dénominateur commun : d'une part la consolidation de la gouvernance universitaire, et d'autre part, la célébration collective par la communauté universitaire de Dschang de l'excellence académique. A travers

la rentrée solennelle, c'est la genèse cognitive de production d'une année académique exemplaire, tandis que par le biais de la proclamation des résultats, c'est le bilan des activités académiques et scientifiques menées. Ces événements sont des marqueurs qui balisent le vivre ensemble de la vie universitaire à l'Université de Dschang.

Les mois écoulés ont également été marqués par le renforcement de la coopération interuniversitaire tant au niveau régional qu'international. Ainsi, la tutelle académique de l'Université a désormais franchi les frontières nationales avec le tutorat accordé au groupe de l'Ecole de Management du Gabon (EM-Gabon) Université qui devient ainsi le premier Institut privé à caractère international a noué un partenariat avec l'Université de Dschang.

Par ailleurs, l'Université de Dschang a pris part au Salon International de l'Agriculture et des Ressources Animales (SARA) organisé à Abidjan. Dans le même intervalle elle a signé une lettre d'intention pour la création de la Chaire Pierre Castel à l'Université de Dschang (Cameroun).

En ce qui concerne les activités scientifiques culturelles ou sociales, elles ont été denses et enrichissantes. Le 6 décembre dernier, Monsieur Aurélien GABORIT, Conservateur en Chef Musée du Quai Branly-Jacques Chirac (MQB) a séjourné à l'Université de Dschang, dans le cadre de la préparation de la grande exposition internationale intitulée « *Route des Chefferies* » prévue en 2021 en France.

Pour sa part, la Faculté d'Agronomie et Sciences Agricoles a abrité du 16 au 20 décembre 2019, en partenariat avec l'Agence Universitaire de la Francophonie, la première phase de la formation en « *E-learning* » du personnel Enseignant du Centre d'Etudes à Distance (CED) dudit établissement.

Le colloque international sur le thème « *l'Afrique dans la littérature italienne (post) coloniale : mémoire, représentations et perceptions* » organisé du 6 au 7 novembre par le Centre de Recherche en Espaces Arts et Humanités CERAH de la Faculté des Lettres et Sciences Humaines a permis d'accueillir son Excellence Marco ROMITI, Ambassadeur d'Italie au Cameroun. Enfin, la deuxième Edition du « *fundraising* » de la Fondation de l'Université de Dschang (FONDUS) s'est déroulée le 4 décembre 2019.

In fine, l'actualité universitaire récente est dominée par la publication par le Secrétaire Général des services du Premier Ministre de la première phase du recrutement spécial des enseignants des Universités prescrite par le Président de la République dans les Universités d'Etat du Cameroun. A l'issue du communiqué officiel rendu public, 144 docteurs ont été

recrutés à l'Université de Dschang. Ce recrutement spécial – et si je m'en tiens aux informations reçues lors de la dernière rentrée solennelle- porte à 632, le nombre des enseignants-chercheurs de l'Université de Dschang, aux côtés desquels se dévouent quotidiennement environ 600 personnels d'appui, tous appelés à encadrer et à accompagner près de 26 000 étudiants.

- **Monsieur le Recteur,**
- **Mesdames et Messieurs les membres du Conseil d'Administration,**

Lors du sommet extraordinaire de la CEMAC tenu à Yaoundé les 22 et 23 novembre 2019, le Président de la République, Son Excellence Paul BIYA a insisté sur « *la qualité de la consolidation budgétaire qui doit être à la fois réaliste pour créer des véritables conditions de la croissance et améliorer les conditions de vie des populations* ». Je vous invite à garder permanentement à l'esprit cette haute préconisation du Chef de l'Etat afin qu'au terme de nos travaux, nous donnions à l'Université de Dschang les moyens dont elle a besoin pour poursuivre pour atteindre ses objectifs de prospérité et contribuer, avec plus de talent et d'efficacité, à la réalisation du projet du Chef de l'Etat en matière de formation de la jeunesse, une jeunesse responsable et républicaine, au sein des Universités et par les Universités.

As we round up, permit me to express to each and everyone of you my best wishes for the year 2020 while hoping that our University under the leadership of the Vice-Chancellor, will experience more commendable achievements and consolidate its position as the first University in Cameroon and Central Africa, in expectation of more victories.

It is at this juncture that I declare open the 41st Ordinary Session of the Council meeting of the University of Dschang.

Thanks for your kind attention.